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H A R I A N

PHK Hantui 
70.000 Pekerja RI
Negara Bisa Apa? 

Gelombang	 pemutusan	 hubungan	 kerja	 (PHK)	 di	

Indonesia	 diperkirakan	 bakal	 terus	 membesar	

hingga	bisa	di	atas	70.000	orang	pada	akhir	tahun	

2024,	 menurut	 ekonom	 Bright	 Institute.	 Pendapat	 itu	

bukan	 hitungan	 tak	 berdasar,	 sebab	 Kementerian	

Ketenagakerjaan	(Kemenaker)	mencatat	jumlah	PHK	dari	

Januari	 hingga	 akhir	 Agustus	 sudah	 mencapai	 46.240	

pekerja.	 Artinya	 hanya	 perlu	 23.760	 angka	 lagi,	 dan	

prediksi	 itu	 menjadi	 kenyataan	 pilu	 negeri	 ini.	 Bahkan	

sebelumnya,	 Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	 mengakui	

tahun	 2025	 ada	 85	 juta	 pekerjaan	 hilang,	 karena	 ada	

peningkatan	otomasi	di	berbagai	sektor.	Ekonom	Center	of	

Economics	 and	Law	Studies	 (Celios)	menilai	hal	 tersebut	

dipicu	 pertumbuhan	 ekonomi	 RI	 yang	 saat	 ini	 tidak	

berkualitas,	karena	terlalu	kedap	dalam	menyerap	tenaga	

kerja.	 Jika	 dahulu,	 1%	 pertumbuhan	 ekonomi	 bisa	

menyerap	hingga	lebih	dari	400.000-an	tenaga	kerja.	

Saat	ini	1%	ekonomi	hanya	menyerap	100.000-an	

tenaga	kerja	saja.	Negara	bisa	apa?	

Baca	Hal	11....
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H A R I A N

ADB Kucurkan Rp 7,58 T untuk Transisi Energi, 

Ekonom Ingatkan Jebakan Utang Baru

Petugas	melakukan	perawatan	panel	surya	di	PLTS	Terapung	Cirata,	Kabupaten	Purwakarta,	

Jawa	Barat,	Sabtu	(16/3/2024).(Antara)

JAKARTA-Asian Development Bank 
( A D B )  m e n g u m u m k a n  t e l a h 
menyetujui pinjaman berbasis ke-
bijakan sebesar US $500 juta (sekitqr 
Rp 7,58 triliun) kepada Indonesia 
untuk mendanai program transisi 
energi. 

Menurut pernyataan ADB, jumlah 
dana tersebut akan berfokus pada 
pembentukan kebijakan dan kerangka 
regulasi yang kuat untuk transisi 
energi bersih, memperkuat tata kelola 
sektor dan keberlanjutan finansial.

Hanya saja, komitmen pembiayaan 
ADB dalam transisi  energi  me-
nimbulkan sejumlah permasalahan. 

Direktur Eksekutif Center of 
Economic and Law Studies (Celios) 
Bhima Yudhist ira  mengatakan, 
transisi energi kendati membutuhkan 
dana yang cukup besar,  namun 
diharapkan tidak menambah beban 
utang pemerintah maupun BUMN. 

Bhima menyebut, jumlah utang 
pemerintah saat ini sudah lebih dari 
Rp 8.500 triliun. Angka ini belum 
ditambah beban utang jatuh tempo 
beserta bunga di 2025 sebesar Rp 
1.350 triliun, yang sebagian akan 
dibayar lewat penambahan utang 
baru. 

Untuk itu, estimasi tahun depan 
utang pemerintah bisa tembus Rp 
9.500 hingga Rp 10.000 triliun. 

"Tambahan beban utang baru dari 
ADB akan mempersempit ruang fiskal, 
dan meningkatkan ketergantungan 
pada utang luar negeri," kata Bhima 
dalam keterangan resminya, Sabtu 
(21/9).

Selain ADB, kata Bhima, kita juga 
t a k  b o l e h  m e l u p a k a n  s k e m a 
kemitraan (Just Energy Transition 
Partnership ( JETP), yang hanya 
memberikan porsi hibah 1,32% setara 
US$ 284,4 juta dari total komitmen 
US$ 21,6 miliar. Sementara pinjaman 
dengan persyaratan (concessional 
loan) cukup dominan. 

Peneliti Celios Atinna Rizqiana 
a t a u  y a n g  a k r a b  d i s a p a  K i k i , 
mempertanyakan peran dari lembaga 
multilateral seperti  ADB dalam 
m e r i n g a n k a n  b e b a n  n e g a r a 
berkembang.

"Seharusnya dari sini kita patut 
mempertanyakan niatan lembaga 
internasional dalam urun tangan 
membantu proses transisi energi di 
Indonesia. Karena kalau tujuannya 
adalah mendukung kebijakan dan 
mewujudkan proses transisi menuju 
e n e r g i  y a n g  l e b i h  b a i k  d a n 
berkelanjutan, bentuk bantuannya 
semestinya berbentuk hibah, bukan 
pinjaman yang pada akhirnya hanya 
akan menambah dalam lubang utang 
Indonesia," ucap Kiki.

Bhima menambahkan, pemerintah 
idealnya lebih tegas dalam mendesak 
ADB, maupun lembaga keuangan 
internasional lain, agar porsi hibah 
lebih besar, sebagai bentuk tanggung 
jawab negara maju dan lembaga 
multilateral dalam membantu negara 

berkembang.
Menurutnya, transisi energi yang 

terlalu bertumpu pada utang akan 
menciptakan persepsi bahwa transisi 
energi itu mahal dan tidak meng-
untungkan. Bahkan pinjaman ini dapat 
masuk pada kategori Structural 
Adjustment Program (Penyesuaian 
Struktural) ,  yakni  upaya untuk 
m e m b e r i  p i n j a m a n  b e r s y a r a t 
perubahan regulasi, dengan kedok 
membantu negara berkembang dalam 
melakukan transisi energi. 

"Kondisinya deja vu dengan model 
SAP pada krisis 1998. Bedanya saat ini 
krisis iklim yang dijadikan jalan masuk 
oleh lembaga kreditur asing," tambah 
Bhima. 

M e s k i p u n  p i h a k  A D B  t i d a k 
m e m a p a r k a n  s e c a r a  s p e s i f i k 
pemanfaatan pembelanjaan dari dana 
pinjaman baru tersebut, satu hal yang 
pasti,  sebagian besar dari dana 
tersebut, yakni sebesar US$ 300 juta 
akan diperuntukan bagi pembiayaan 
pengembangan Pembangkit Listrik 
Tenaga Panas Bumi (PLTP).

Peneliti Celios Wishnu Try Utomo 
menambahkan, dalam beberapa tahun 
terakhir panas bumi diusung oleh 
pemerintah sebagai jawaban pasti atas 
penyediaan listrik skala besar yang 
ramah lingkungan dan berpotensi me-
nyejahterakan rakyat, namun ke-
n y a t a a n  d i  l a p a n g a n  b e r k a t a 
sebaliknya. Melalui inventarisasi 
media dan riset lapangan, Celios 
menemukan bahwa dari 18 PLTP 
t e r p a s a n g ,  k e b e r a d a a n  1 5  d i 
antaranya diwarnai masalah, terutama 
terkait kehidupan dan penghidupan 
masyarakat sekitar PLTP. 

Dimulai dari dampak lingkungan, 
berupa keringnya tanaman produksi 
yang berpotensi disebabkan oleh 
keluaran gas hidrogen sulfida (H2S) 
dari pembangkit, dan pencemaran air 
tanah yang berkorelasi dengan proses 
fracking  dan penyunt ikan s isa 
pengolahan uap air ke dalam tanah. 

Selain itu,  juga ada dampak 
penghidupan atas hilangnya tanah 
garapan. Belum lagi acap terjadi 

penyelewengan hukum adat dan 
proses sertifikasi tanah yang berujung 
pada konflik sosial. Dan yang utama, 
dampak kesehatan bagi para warga 
sekitar yang kerap terjadi karena 
kecelakaan kerja berupa kebocoran 
atau meledaknya pipa uap sumur atau 
pembangkit.  Ini mengakibatkan ratusan 
orang dilarikan ke rumah sakit karena ke- 
racunan, bahkan berujung kematian. 

Pe n e l i t i  B i d a n g  E n e r g i  d a n 
Pertambangan Celios, Fiorentina 
Re fa n i  m e n g u n gka p ka n  b a hwa 
p e m e r i n t a h  t i d a k  s e h a r u s n y a 
menutup mata atas apa yang terjadi 
pada proyek pembangkit panas bumi.

Alih-alih tindakan tegas berupa 
p e n y e l i d i k a n ,  s a n k s i  h i n g g a 
pembatalan proyek, pemerintah 
justru kerap menyangkal tiap terjadi 
kecelakaan, dan terus meyakinkan 
i nve s to r  d a n  m a sya ra ka t  a ka n 
manisnya investasi panas bumi.

"Setali tiga uang, sebagai lembaga 
k e u a n g a n  i n t e r n a s i o n a l  y a n g 
mengklaim memiliki  komitmen 
lingkungan tinggi, ADB semestinya 
m a m p u  m e n a k a r  s e c a r a  b i j a k 
peruntukan dan skema pendanaan 
transisi energi yang sesuai dengan 
standar dan prinsip berkeadilan," 
pungkas Fio. 

Utang	Luar	Negeri	Naik	4,1	Persen
Bank Indonesia (BI) catat utang 

l u a r  n e g e r i  ( U L N )  I n d o n e s i a 
mengalami peningkatan. Pada Juli 
2024, posisi ULN tercatat sebesar 
USD414,3 miliar,  setara dengan 
Rp6.328 triliun. Peningkatan ini 
mencapai 4,1 persen dibandingkan 
tahun sebelumnya (year on year/yoy).

Kepala Departemen Komunikasi BI 
E r w i n  H a r y o n o  m e n g u n g k a p , 
kenaikan ULN tersebut bersumber 
dari sektor publik, baik pemerintah 
maupun bank sentral.

"Posisi ULN pada Juli 2024 juga 
dipengaruhi oleh faktor pelemahan 
mata uang dolar AS terhadap mayoritas 
mata uang global, termasuk rupiah,” 
kata Erwin dalam keterangan resmi. 

ULN pemerintah tetap terkendali, 
pada Juli 2024 sebesar 194,3 miliar 
dolar AS, atau tumbuh sebesar 0,6% 
(yoy), setelah mencatatkan kontraksi 
pertumbuhan sebesar 0,8% (yoy) 
pada Juni 2024.

"Perkembangan ULN tersebut 
dipengaruhi oleh penarikan pinjaman 
luar negeri dan peningkatan aliran 
masuk modal  asing pada Surat 
Berharga Negara (SBN), seiring 
dengan tetap terjaganya kepercayaan 
i n v e s t o r  t e r h a d a p  p r o s p e k 
perekonomian Indonesia," urainya.

E r w i n  m e nya m p a i k a n ,  U L N 
pemerintah tetap dikelola secara hati-
hati, kredibel dan akuntabel untuk 
mendukung belanja, antara lain pada 
Sektor Jasa Kesehatan dan Kegiatan 
S o s i a l  ( 2 0 , 9 %  d a r i  t o t a l  U L N 
P e m e r i n t a h ) ;  A d m i n i s t r a s i 
Pemerintah, Pertahanan dan Jaminan 
Sosial Wajib (18,9%); Jasa Pendidikan 
(16,8%); Konstruksi (13,6%); serta 
Jasa Keuangan dan Asuransi (9,4%). 
.(wid, rls, ant/dya)

UTANG LUAR NEGERI 
INDONESIA 
TETAP TERKENDALI 

414.3
Posisi

(Miliar dolar AS)

4.1%
Pertumbuhan

194.3
Posisi

(Miliar dolar AS)

0.6%
Pertumbuhan

ULN PEMERINTAH

195.2
Posisi

(Miliar dolar AS)

-0.1%
Pertumbuhan

(Juli 2024) (yoy)

ULN SWASTA

(Juli 2024) (yoy)

(Juli 2024) (yoy)

30.2 Persen

RASIO ULN INDONESIA 
TERHADAP PDB 

(Juli 2024)

Sumber : Bank indonesia
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H A R I A N

KPU Mengganti 5 Calon Anggota DPR RI 

Terpilih dari PKB, Gugatan Dilayangkan

dari dapil Jawa Timur V digantikan 
oleh Rino Lande.

Lebih lanjut, dari dapil Jawa 
Tengah II, terdapat Fathan yang 
digantikan oleh Hindun Anisah. 
Farhan diganti karena mengundurkan 
diri.

Terkait dengan hal tersebut , 
Achmad Ghufron Sirodj dan Irsyad 
Yusuf sudah. menggugat Ketua Umum 
Dewan Pengurus Pusat PKB Muhaimin 
Iskandar atau Cak Imin ke Pengadilan 
Negeri Jakarta Pusat pada Selasa 
(17/9/2204).

Dikonfirmasi terpisah, Ketua Divisi 
Te k n i s  K P U  R I  I d h a m  H o l i k 
mengatakan jika pihaknya melakukan 
pergantian caleg terpilih sesuai 
dengan prosedur. KPU, kata Idham, 
telah mengklarifikasi kepada parpol 
sebelum melakukan pergantian caleg 
terpilih.

" P r i n s i p n y a  K P U  k e t i k a 
menerima surat dari parpol, KPU 
melakukan klarifikasi ke pengurus 
partai dan mahkamah partai," tutur 
Idham saat dihubungi.(wid, pra, 
rls/dya)

JAKARTA – Jelang pelantikan anggota 
DPR RI terpilih periode 2024-2029, 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
resmk mengganti 5 orang dari PKB 
yang telah terpilih pada Pemilu 2024. 
Hal itu tercantum dalam Keputusan 
KPU Nomor 1349 Tahun 2024 yang 
d i t e t a p k a n  o l e h  K e t u a  K P U 
Mochammad Afifuddin. 

“ M e n e t a p k a n  P e r u b a h a n 
Penetapan calon terpilih Anggota 
Dewan Perwakilan Rakyat dalam 
P e m i l i h a n  U m u m  Ta h u n  2 0 2 4 
terhadap Partai Kebangkitan Bangsa,” 
dikutip dari salinan keputusan Minggu 
(22/9/2024).Diketahui, Keputusan 
tersebut ditetapkan di Jakarta pada 
Jumat (20/9/2024).

Salah satu anggota DPR yang 
diganti berasal dari daerah pemilihan 
Riau II, yakni H. Mafirion.Ia digantikan 
oleh Hendri. Mafirion diganti karena 
tidak lagi memenuhi syarat menjadi 
anggota DPR akibat diberhentikan 
dari partai tersebut.

Sebanyak tiga orang lainnya juga 
diganti karena diberhentikan dari 
partai, seperti Mohammad Irsyad 
Yusuf dari daerah pemilihan (dapil) 
Jawa Timur II yang digantikan oleh 
Anisah Syakur.

Kemudian, Ghufron Sirodj dari 
dapil Jawa Timur IV digantikan oleh 
Muhammad Khozin, serta Ali Ahmad 

Ketua	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	RI	Afifuddin	(tengah)	dalam	konferensi	

pers	di	Kantor	KPU	RI,	Jumat	(20/9/2024).	(ist)

PAW	dari	Dapil	Riau	II	
Hendri yang memperoleh sebanyak 3.189 

suara menggantikan calon terpilih atas nama 

H Mafiron karena yang bersangkutan 

diberhentikan dari anggota partai.

PAW	dari	Jawa	Tengah	II	
Hindun Anisah yang pada Pemilu lalu 

memperoleh sebanyak 64.454 suara 

menggantikan calon terpilih atas nama 

Fathan, S.Ag., M.A.P. karena yang ber-

sangkutan mengundurkan diri.

PAW	dari	Jawa	Timur	II	
Dra. Hj. Anisah Syakur, M.Ag. yang mem-

peroleh sebanyak 74.740 suara. Dia kini 

menggantikan calon terpilih atas nama 

Dr. H. Mohammad Irsyad Yusuf, S.E., 

M.M.A. karena yang bersangkutan 

diberhentikan dari anggota Partai.

PAW	dari	Jawa	Timur	IV	
H. Muhammad Khozin, M.A.P yang mem-

peroleh sebanyak 53.548 suara meng-

gantikan calon terpilih atas nama ACH. 

Ghufron Sirodj karena yang bersangkutan 

diberhentikan dari anggota partai.

PAW	dari	Jawa	Timur	V	
Rino Lande, S.T. yang memperoleh 65.489 

suara menggantikan calon terpilih atas 

nama Ali  Ahmad, S.H.karena yang 

bersangkutan diberhentikan dari 

anggota partai.

5 PERGANTIAN ANTAR WAKTU 

(PAW) ANGGOTA DPR TERPILIH 

DALAM PEMILU DARI PKB

ASN di 10 Provinsi Rawan Tak Netral di Pilkada 2024

Peneliti: Jawa Barat-Sumatra Utara dalam Sorotan

dikutip dari akun Instagram Themis 
Indonesia Minggu (22/9/2024). 

Menurut Hemi, ASN di Provinsi 
Jawa Barat dan Sumatra Utara menjadi 
yang paling disorot dalam persoalan 
netralitas dalam Pilkada serentak 
2024 karena kewenangan yang 
mereka miliki dan diwujudkan dalam 
kebijakan bisa mempengaruhi pilihan 
rakyat. 

"Yang perlu diingat adalah ini 
bukan pertarungan memperebutkan 
suara saja. Sebenarnya kenapa ASN 
m e n j a d i  p e n t i n g  k a r e n a  d i a 
merupakan salah satu faktor kunci 
untuk dapat memenangkan pilkada. 
Karena mereka memiliki kewenangan-
kewenangan apalagi di daerah ya, 
mereka memiliki kuasa untuk dapat 
mempengaruhi pilihan masyarakat," 
ujar Hemi. 

Dengan kewenangan membuat 
k e b i j a k a n ,  H e m i  m e n i l a i  A S N 
m e m p u n y a i  p e r a n  s e n t r a l 
memenangkan atau menjatuhkan 
kandidat tertentu di daerahnya. Hemi 
m e nya m p a i k a n ,  p e n e l i t i a n  i t u 

m e n g g u n a k a n  d a t a 
jumlah ASN di seluruh 
Indonesia dan DPT di 
masing-masing provinsi 
pada penyeleng-garaan 
Pilkada Serentak 2024. 

Pengambilan sampel 
p e n e l i t i a n  i n i 
menggunakan 2 indikator 
u t a m a .  P e r t a m a , 
perbandingan jumlah 
ASN dan DPT di provinsi 
ya n g  d i p i l i h  s e b a ga i 
sampel. Kedua, tingkat 
kerawanan berdasarkan 
potensi pengerahan ASN 
pada Pilkada Serentak 
2024. 

Hemi menyampaikan, analisis data 
dilakukan melalui 5 tahap. Pertama 
mengidentifikasi fakta hukum yang 
terkait dengan potensi kecurangan 
P i l ka d a  S e re n t a k  2 0 2 4  te rka i t 
netralitas ASN dan mengelompokkan 
hal-hal relevan dengan permasalahan. 
Kedua mengumpulkan bahan hukum 
dan data relevan dengan objek 

penelitian. 
Ketiga, menganalisis data dan 

objek penelitian berdasarkan bahan 
hukum telah dikumpulkan. Keempat, 
menyimpulkan pembahasan dalam 
bentuk argumentasi, dan kelima 
mengajukan hasi l  anal is is  dan 
r e k o m e n d a s i  b e r d a s a r k a n 
argumentasi yang telah dibangun 
secara konsisten pada bagian penutup.  
(wid, rls, ig/dya)

JAKARTA - Aparatur Sipil Negara 
(ASN) di 10 Provinsi dianggap rawan 
t i d a k  b e r s i k a p  n e t r a l  d a l a m 
pelaksanaan pemilihan kepala daerah 
(Pilkada) serentak 2024. Kesepuluh 
provinsi yang dinilai rawan ASN tak 
netral pada Pilkada 2024 menurut 
penelitian itu adalah Jawa Barat, Jawa 
Timur, Jawa Tengah, Sumatra Utara, 
Banten, Jakarta, Sulawesi Selatan, 
Lampung, Sumatra Selatan, dan Riau.  

Temuan itu berdasarkan pnelitian 
yang dilakukan oleh peneliti Themis 
Indonesia Hemi Lavour Febrinandez 
yang menggunakan metode kuantitatif 
deskriptif. 

"Kami telah mengumpulkannya ke 
dalam 10 provinsi potensial di mana 
terdapat munculnya permasalahan 
pelanggaran yang dilakukan oleh 
ASN," kata Hemi saat memaparkan 
hasil Penelitian Peta Sebaran Potensi 
Kecurangan Pengerahan ASN di 
Pilkada 2024 & Launching Website 
Peta Kecurangan Pilkada, di KeKini 
Coworking Space, Cikini, Jakarta 
Pusat, Sabtu (21/9/2024), seperti 

Peneliti	Themis	Indonesia,	Hemi	Lavour	Febrinandez
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JAKARYA-Petani di Indonesia di-
pandang belum mencapai kesejah-
teraan saat ini lantaran rata-rata 
pendapatan USD 1 per hari atau USD 
341 per tahun berdasarkan Survei 
Pertanian Terintegrasi (SITASI) Badan 
Pusat Statistik (BPS). 

Jika dikonversikan ke rupiah, 
pendapatan petani di Indonesia hanya 
mencapai Rp 5,16 juta per tahunnya 
(dengan kurs Rp 15.160 per dolar AS). 
Angka ini jauh di bawah rata-rata UMP 
(Upah Minimum Provinsi) di RI pada 
2024 yang sebesar Rp 37,36 juta per 
tahun atau Rp 3,11 juta per bulan. 
Rendahnya pendapatan petani ini 
bahkan menjadi perhatian Bank 
Dunia.

Pengamat pertanian Syaiful Bahari 
membenarkan kecilnya pendapatan 
petani di Tanah Air saat ini. Besarnya 
biaya produksi padi jadi penyebab.  

“Terkait petani Indonesia belum 
sejahtera, semua itu dikarenakan 
biaya produksi beras di Indonesia 
semakin mahal, karena kenaikan input 
produksi setiap tahunnya,” kata Syaiful 
Minggu (22/9/2024).

Meski saat ini harga gabah di 
tingkat petani tengah naik, tapi dengan 
tingginya biaya produksi, menurut 
Syaiful  hal  ini  t idak otomatis  
meningkatkan pendapatan petani. 
"Bahkan yang terjadi sering merugi,” 
jelasnya.

Berdasarkan laman BPS, harga 
gabah di tingkat petani pada Agustus 
2024 mengalami kenaikan, untuk 
kualitas Gabah Kering Giling (GKG) 
sebesar 2,04 persen jadi Rp 6.723 per 
kg dan Gabah Kering Panen (GKP) 
sebesar 1,58 persen jadi Rp 6.230 per 
kg.

Kenaikan harga gabah juga diikuti 
oleh harga beras. Bahkan harga beras 
Indonesia 20 persen lebih tinggi 
daripada harga beras di pasar global.

Sebelumnya, Country Director 
Bank Indonesia untuk Indonesia and 
Timor-Leste, Carolyn Turk, me-
nyinggung soal rendahnya pen-
dapatan petani Indonesia.

“Menurut  Survei  Pertanian 
Terintegrasi yang dilakukan oleh 
Badan Pusat Statistik, pendapatan 
rata-rata petani kecil kurang dari USD 
1 per hari atau USD 341 per tahun. Jadi, 
petani mendapat keuntungan rendah 
dari pertanian padi,” tutur Carolyn 
d a l a m  s a m b u t a n nya  d i  a c a ra  
I n d o n e s i a  I n t e r n a t i o n a l  R i c e  
Conference (IIRC) di Nusa Dua, Bali, 
Kamis (19/9/2024).

Anak	Muda	RI	Tak	Minat	Bertani
Generasi muda di Indonesia 

disebut tidak berminat bekerja di 
sektor pertanian. Hal ini karena sektor 
pertanian tidak bisa menjamin 
kesejahteraan.  Padahal,  sektor 

pertanian merupakan sektor strategis 
karena erat kaitannya dengan sosial 
dan politik masyarakat.

Kepala Center of Food, Energy, and 
Sustainable Development INDEF Abra 
Talattov mengatakan kontribusi 
sektor pertanian terhadap Produk 
Domestik Bruto (PDB) terus menurun. 
Berdasarkan data yang dipaparkan 
disebutkan bahwa pada 2015,  
sumbangsih sektor pertanian ke PDB 
mencapai 13,5%. Sementara pada 
2023, hanya mencapai 12,5%.

Sejalan dengan itu, penyerapan 
tenaga kerja di sektor pertanian juga 
terus menyusut. Pada 2015, pangsa 
pasar tenaga kerja dari sektor 
pertanian mencapai 32,9%, pada 2023 
merosot ke 29,4%.

"Memang ini juga ada fenomena 
menarik dari sektor pertanian bahwa 
semakin hilangnya minat anak-anak 
muda untuk berkarya, untuk bekerja 
di sektor pertanian karena melihat 
begitu besarnya risiko di sektor 
pertanian dan juga kesejahteraan yang 
tidak menjamin di sektor pertanian," 
kata Abra dalam acara 'Penguatan 
Ketahanan Pangan dan Pengentasan 
Kemiskinan:  Pekerjaan Rumah 
Pemerintah Prabowo-Gibran' yang 
disiarkan secara Zoom, Minggu 
(22/9/2024).

Dengan demikian, dia mewajarkan 
para tenaga kerja banyak me-
ninggalkan sektor pertanian dan 
beralih ke sektor lain, seperti di sektor 
jasa. Dia menjelaskan salah satu 
indikator kesejahteraan petani dapat 
dilihat dari pendapatan bersih. Abra 
menyebut pendapatan bersih bulanan 
petani masih di bawah rata-rata upah 
minimum regional (UMR).

"Ini juga dibuktikan misalkan dari 
data sensus pertanian bahwa untuk 
rumah tangga petani selama setahun 
itu pendapatannya hanya sekitar Rp 
26,5 juta atau per bulan itu rata-rata 
Rp 2,2 juta. Jadi memang sangat-
sangat minim kesejahteraan petani," 
jelasnya.

tertinggi pertama di ASEAN. Menurut 
dia harga beras tertinggi di atas 
Indonesia ada Singapura.

"Kalau saingannya dengan ASEAN 
itu biasanya dengan Filipina, jangan 
dibandingkan dengan Singapura. 
Kalau Singapura itu harganya kan pasti 
tinggi. Mungkin dengan Filipina itu 
agak imbang, karena kita impor yang 
terbesar di ASEAN itu kan sekarang ini 
Indonesia dan Filipina," ucapnya.

Sutarto mengungkap selain 
Indonesia, negara-negara di ASEAN 
juga mulai meningkatkan impor 
berasnya seperti Malaysia dan Filipina.

"Meskipun Malaysia tahun ini juga 
impornya termasuk kayak, nggak tau, 
pokoknya juga karena takut juga. 
Tidak pernah 1,5 juta ton, sekarang 1,5 
juta ton. Biasanya hanya sekitar 1 juta 
lebih. Filipina sekarang juga impornya 
3 jutaan. Itu juga luar biasa gitu," 
tuturnya."Nah Indonesia, nampaknya 
tahun ini akan menjadi 3,7, akan hebat 
juga gitu kan," pungkasnya.( wid, rls, 
ist/ dya)

Termahal	di	Asean
Harga beras Indonesia disebut 

konsisten menjadi yang tertinggi 
dibandingkan dengan negara-negara 
di ASEAN. Hal ini diungkapkan oleh 
Country Director for Indonesia and 
Timor-Leste, World Bank, Carolyn 
Turk.

Menurut Ketua Umum (Ketum) 
Perkumpulan Penggilingan Padi dan 
Pengusaha Beras Indonesia (Perpadi) 
Sutarto Alimoeso salah satu alasan 
mengapa beras Indonesia mahal 
karena rantai pasok yang sangat 
panjang.

Panjangnya rantai pasok itu 
diperparah juga dengan kesulitan 
petani mendapatkan kebutuhan dari 
pupuk hingga bibit unggul. Hal ini 
diungkapkan Sutarto saat ditemui di 
I n d o n e s i a  I n t e r n a t i o n a l  R i c e  
Conference (IIRC), The Westin Resort 
Nusa Dua, Bali, Jumat (20/9) kemarin.

"Nah saya biasa di lapangan, 
memang betul panjang (rantai pasok). 
Jadi dari petani itu, petani yang bekerja 
4 bulan sudah mendapatkan pupuknya 
susah, ya kan, mendapatkan benih 
yang berkualitas juga susah, sehingga 
ada yang beli melalui online, online 
kualitasnya tidak jelas. Yang begini 
h a r u s nya  d i ko n t ro l ,  s e h i n g g a  
produktivitas terganggu," kata dia, 
dikutip Minggu (22/9/2024).

Selain rantai pasok panjang di sisi 
produksi, saat pasca panen juga 
banyak tangan yang akan masuk. Dia 
mencontohkan banyak makelar yang 
bertingkat untuk mendistribusikan 
hasil produksi tersebut.

"Makelar ini  misalnya saya 
penggilingan padi misalnya di Ngawi 
gitu ya, atau di Jombang. Itu saya punya 
maklar di Lampung, gitu kan. Nah 
makelar ini mengkoordinir makelar-
makelar yang ada di bawah. Yang di 
bawah nanti, ini sudah berapa? Ini kan 
yang menyebabkan kita itu mahal, 
salah satunya (beras Indonesia 
termahal di ASEAN)," ungkap dia.

Namun, Sutarto mengatakan harga 
beras Indonesia bukan menjadi yang 

Disorot! Pendapatan Petani RI hanya Rp 5 Juta/Tahun, 

padahal Harga Beras Mahal

Petani	mengangkut	gabah	hasil	panen	di	Samahani,	Aceh	Besar,	Aceh.(antara)

PERKEMBANGAN

NILAI TUKAR PETANI

(NTP) AGUSTUS 2024

Januari	2024

118.27

Februari	2024

Maret	2024

April	2024

Mei	2024

Juni	2024

120.97

116.79

Juli	2024

Agustus	2024

119.85

119.61

119.39

118.77

116.71
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JAKARTA - Warga Bekasi digegerkan 
penemuan 7 mayat ABG (Anak Baru 
Gede/remaja laki-laki) yang me-
ngambang di Kali Bekasi, Jatiasih, Kota 
Bekasi, pada Minggu (22/9/2925).  
Polisi sudah enetapkan 15 orang 
sebagai tersangka dari penemuan itu.

"Sebanyak 15 orang ditetapkan 
sebagai tersangka dan tiga orang di 
antaranya karena membawa sajam 
(senjata tajam),” kata Irjen Pol Karyoto 
K a p o l d a  M e t r o  J a y a ,  M i n g g u 
(22/9/2024).

Karyoto mengatakan, hingga kini 
pihaknya telah meminta keterangan 
dari saksi dan orang yang benar-benar 
terlibat dalam kejadian ini.

Terkait penemuan senjata tajam, 
polisi masih mendalami apakah 
barang itu benar-benar ada sehingga 
jika benar ditemukan maka bisa 
berlanjut ke tahapan perkara. “Kalau 
dia siap tawuran, kan pasti bawa alat,” 
ujarnya.

Kendati demikian, ia menegaskan, 
hingga kini pihaknya belum bisa 
menyimpulkan terkait peristiwa itu, 
lantaran sedang mengumpulkan 
beragam keterangan.

Salah satu  keterangan yang 
disoroti yakni memang kelompok ini 
menyeburkan diri ke sungai, lantaran 
takut terhadap patroli polisi.

“Saya katakan patroli tidak salah, 
karena memang patroli ini pukul 03.00 
WIB. Jika orang normal dalam keadaan 
jam-jam segitu tentunya sedang 
istirahat,” ujarnya.

Karyoto juga mengaku turut 
prihatin atas kejadian tersebut. Ke 
depannya, Polda Metro Jaya akan 
melibatkan Propam Mabes Polri dan 
Kompolnas.

Sementata,  Direktur Reserse 
Kriminal Umum (Dirkrimum) Polda 
Metro Jaya Kombes Wira Satya 
Triputra menjelaskan terkait kondisi 
tujuh mayat remaaja yang ditemukan 
mengapung di Kali Bekasi, Diketahui 
k e t u j u h  j a s a d  m a s i h  p r o s e s 
identifikasi di RS Polri, Kramat Jati, 
Jakarta Timurz

Ia menagaskan penjelasan lebih 

detail akan disampaikan Pusdokkes 
P o l r i  y a n g  m a s i h  m e l a k u k a n 
pemeriksaan.

"Tapi dari hasil sementara, tidak 
ditemukan luka terbuka pada ketujuh 
jenazah dan tidak ada patah tulang 
pada alat gerak. Cuma itu saja yang 
bisa kami hasil diskusi," ujar Wira di RS 
Polri, Minggu (22/9/2024).

"Pemeriksaan hasil sementara 
terhadap tujuh jenazah.  Untuk 
detailnya mungkin akan dilaksanakan 
autopsi di besok hari," sambung Wira.

Sementara itu, terkait proses 
identifikasi, Wira memastikan masih 
dalam proses."Kalau identifikasi 
masih ada beberapa yang belum 
diidentifikasi," ujar Wira.

Tewas	karena	Loncat	ke	Sungai
Wira menegaskan polisi masih 

mendalami dugaan ketujuh jasad di 
Kal i  Bekasi  merupakan pelaku 
tawuran yang dibubarkan polisi."Itu 
nanti akan kami dalami lebih lanjut," 
kata Wira.

Kendati masih didalami dugaan 
perihal tersebut, Wira memastikan 
bahwa ketujuh jasad tersebut memang 
loncat  ke Kali  Bekasi ."Memang 
faktanya loncat," kata Wira.

Pihak RS Polri menduga para 
korban sudah membusuk selama 24 
jam. Hal itu diungkapkan oleh Kabid 

Ya n do kp o l  RS  Po lr i , 
K o m b e s  P o l  H e r r y 
Wijatmoko di RS Polri, 
Kramat  Jat i ,  Jakarta 
T i m u r ,  M i n g g u 
(22/9/2024). 

Dia mengatakan hal 
tersebut  didasarkan 
p a d a  p r o s e s 
pembusukan yang sudah 
mulai muncul di tubuh 
jenazah.

" J a d i  d a r i 
p e m e r i k s a a n  a w a l 
k e t u j u h  j e n a z a h 
tersebut, memiliki ciri 
yang sama, hampir sama, 
satu te-rendam air, juga 

proses  pembusukan-nya sudah 
muncul," kata Herry.

"Jadi air itu suhunya rendah, 
sehingga akan sudah diambil, dia akan 
proses pembusukan berjalan, jadi 
setidaknya 24 jam," jelasnya.

Herry mengatakan pihaknya 
belum dapat memastikan apakah 
terdapat luka-luka lebam di tubuh 
jenazah. Dia mengatakan proses 
p e m e r i k s a a n  m a s i h  t e r u s 
dilakukan."Kami sedang melakukan 
pemeriksaan, sedang melakukan 
pemeriksaan," ucapnya.

Berdasarkan pantauan di lokasi, 
korban meloncat dari tepian kali yang 
berada di Jalan Nusa Indah. Adapun 
situasi jalan itu terlihat cukup jauh 
dari permukiman warga.

Terlihat, hanya ada beberapa 
pabrik yang beroperasi di sana. Tak 
banyak warga yang melintasi jalan 
tersebut.

Sementara di tepian kali, terlihat 
adanya sebuah toko kelontong yang 
sudah tutup dan dipasangi garis polisi. 
Adapun titik korban meloncat dan 
lokasi korban ditemukan hanya 
berjarak sekitar 500 meter.

Salah seorang warga, Apud (40), 
membenarkan korban meloncat dari 
sana. Sebab, ada beberapa motor yang 
dit inggalkan di  lokasi  tapi  tak 
diketahui pemiliknya. Motor itu 
diduga milik korban dan sudah dibawa 
oleh polisi.

A p u d  m e n a m b a h ka n ,  l o ka s i 
tempat korban meloncat begitu dalam 
tapi arus airnya tak begitu deras. 
Biasanya, sehari-hari, marak warga 
yang mencari ikan di sana."Ini dalem. 
Bambu sebatang aja gak (napak). 
Dalem," ucap dia.

Komisioner Kompolnas Poengky 
Indarti memastikan, pihaknya akan 
ikut mengawasi dalam pengusutan 
kasus ini.

"Kompolnas akan mengawasi 
penanganan kasus ini," kata Poengky 
kepada wartawan.

Poengky menjelaskan, dalam 

p e n a n g a n a n  k a s u s  i n i ,  m a s i h 
diperlukan pengumpulan bahan 
keterangan. Oleh sebab itu, pihaknya 
belum bisa mengambil kesimpulan 
maupun dugaan penyebab tewasnya 7 
remaja ini.

"Sebaiknya kita tunggu dulu. 
Kompolnas mendorong pemeriksaan 
kasus ini dilakukan secara profesional 
dengan dukungan scientific crime 
investigation sehingga hasilnya tidak 
terbantahkan," jelas dia

Reza Kurniawan, kakak korban 
Muhammad Rifki membenarkan salah 
satu dari 7 mayat adalah adiknya yang 
berusia 18 tahun. Dia langsung 
menuju RS Polri usai mengetahui 
kabar penemuan mayat dari media 
sosial.

Menurut dia, sang adik sudah tidak 
pulang selama 2 hari sejak Jumat lalu. 
“ S aya  c o b a  ke  T K P  d a n  s u d a h 
dievakuasi. Saya coba ke sini dan 
ternyata benar,” ujarnya di RS Polri 
Kramat Jati, Minggu (22/9/2024).

Sang adik terakhir mengenakan 
crewneck hitam dan sama persis 
dengan kondisi jasad yang ditemukan. 
Awalnya sang adik masih berkumpul 
dengan teman-temannya pada Jumat 
sore.

Setelah itu, sang adik pergi lagi di 
J u m a t  m a l a m  d a n  t a k  p u l a n g . 
“Terakhir Jumat abis Isya dia masih 
ngumpul dekat rumah. Tapi pas malam 
sudah pada geser, nggak tahu ke mana 
nggak izin ke orang tua. Kirain main ke 
rumah teman. Ternyata sampai Sabtu 
pagi nggak pulang, saya tungguin,” 
ucapnya.

Reza sempat menghubungi sang 
adik namun ponselnya tak aktif. Saat 
mendengar kabar penemuan mayat, 
Reza langsung mendatangi lokasi dan 
membenarkan itu adalah mayat sang 
adik.

Dia tak mengetahui apakah mayat 
lainnya adalah teman-teman sang 
adik. Dia juga tak mengetahui apakah 
korban memiliki musuh atau ikut 
tawuran.(wid, rls, ist, ant/dya)

Geger Penemuan 7 Jenazah ABG di Kali Bekasi, 

Polisi Tetapkan 15 Tersangka

Petugas	mengevakuasi	tujuh	jenazah	laki	laki	yang	ditemukan	mengambang	di	Kali	Bekasi,	
Pondok	Gede	Permai,	Jatiasih,	Kota	Bekasi,	Minggu	(22/9/2024).		(Antara)

Sejumlah	warga	yang	diduga	keluarga	dan	kerabat	korban	

tenggelam	di	Kali	Bekasi	mendatangi	RS	Polri,	Kramat	Jati,	

Jakarta,	menunjukkan	foto	diduga	korban,	Minggu	(22/9/2024).

Lokasi	penemuan	7	mayat	ABG	di	
Kali	Bekasi,	Jatiasih,	Kota	Bekasi.
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BATU	  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu menyalurkan Bantuan Langsung 
Tunai (BLT) sebesar Rp 546 juta 
kepada 182 pekerja pabrik rokok yang 
berdomisili di Kota Batu. BLT ini 
berasal dari Dana Bagi Hasil Cukai 
Hasil Tembakau (DBHCHT) dan akan 
diberikan secara bertahap selama 10 
bulan. 

Pelaksana tugas (Plt) Kepala Dinas 
Sosial (Dinsos) Kota Batu, MD. Forkan, 
menjelaskan penyaluran BLT ini 
merupakan salah satu langkah 

p e m e r i n t a h  d a l a m  
mendukung kesejah-
teraan masyarakat dan 
meningkatkan daya 
beli. Terutama bagi 
pekerja di industri  
tembakau. 

"Melalui bantuan 
ini ,  kami berharap 
m a s y a r a k a t  d a p a t  
memanfaatkan dana 
dengan bijak sehingga 
d a p a t  m e m b a n t u  
mendorong daya beli 
serta meningkatkan 
k e s e j a h t e r a a n  
keluarga," ujar Forkan, 
Minggu (22/9/2024). 

S e m e n t a r a  i t u ,  
Pejabat  Fungsional  
Pekerja Sosial Dinas 

Sosial Kota Batu, Dewi Islamiati 
menyampaikan, setiap pekerja pabrik 
rokok ber KTP Kota Batu akan 
mendapatkan total Rp 3 juta yang 
diberikan secara bertahap selama 10 
bulan. 

"Sebanyak 182 penerima akan 
menerima Rp 300 ribu per bulan, 
dengan pencairan terbagi dalam dua 
tahap. Tahap pertama diberikan 
sebesar Rp 1,8 juta per orang, 
sedangkan tahap kedua sebesar Rp 1,2 
juta per orang,” jelas Dewi.

dengan Bank Jatim untuk me-
mudahkan pencairan dana melalui 
sistem virtual account.(Santi/Dya)

Untuk pencairan tahap pertama, 
Pemkot Batu dikatakannya telah 
mengalokasikan dana sebesar Rp 
327,6 juta yang telah disalurkan 
kepada para penerima. Adapun 
pencairan tahap kedua akan dilakukan 
berikutnya dengan total anggaran 
sebesar Rp 218,4 juta.

"Meskipun Kota Batu tidak 
memiliki industri tembakau, para 
pekerja pabrik rokok yang ber-KTP 
Kota Batu tetap menerima BLT 
DBHCHT. Hal ini dilakukan karena 
dana DBHCHT tidak hanya disalurkan 
ke daerah penghasil tembakau, 
melainkan juga ke daerah-daerah lain 
yang memiliki warga yang bekerja di 
sektor tersebut," papar Dewi. 

Te r p i s a h ,  K e p a l a  B a g i a n  
Perekonomian dan SDA Kota Batu, 
Emilyati, yang juga menjabat sebagai 
Sekretaris penyaluran DBHCHT, 
menambahkan penyaluran BLT ini 
diharapkan dapat tepat sasaran dan 
sesuai dengan aturan yang berlaku. 

"Kami menggunakan data pekerja 
pabrik rokok yang ber-KTP Kota Batu 
untuk memastikan penerima manfaat 
tepat sasaran," ujarnya.

S e l a i n  i t u ,  E m i l y a t i  j u g a  
menekankan pentingnya kolaborasi 
antara berbagai pihak dalam proses 
pencairan BLT ini. Ia menyebutkan, 
Dinas Sosial telah bekerja sama 

Pemkot Batu Salurkan Bantuan Langsung Tunai 

Rp 546 Juta untuk Pekerja Pabrik Rokok

Salah	satu	pekerja	industri	rokok	asal	Kota	Batu	yang	menerima	BLT	
dari	DBHCHT.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)

MALANG	  – Selama musim kemarau 
ini, Infeksi Saluran Pernapasan Akut 
(ISPA) mendominasi kasus penyakit 
yang terjadi di Kota Malang. Dinas 
Kesehatan (Dinkes) Kota Malang 
mencatat, rata-rata terdapat 39 kasus 
ISPA per hari di satu puskesmas.

"Kasus ISPA saat ini mendominasi 
penyakit di musim kemarau. Rata-rata 
kasus ISPA per hari di Puskesmas Janti, 
Kecamatan Sukun misalnya, itu 39 kasus. 
Ini tidak sama di setiap puskesmas," 
ujar Kepala Dinkes Kota Malang, 
Husnul Muarif, Minggu (22/9/2024).

H u s n u l  m e n j e l a s k a n ,  I S PA  
umumnya dapat menyerang siapa saja, 
tetapi kelompok paling rentan terkena 
ISPA, menurutnya yakni balita, lansia, 
dan anak sekolah. "Biasanya, yang 
rentan terkena ISPA adalah balita, 
lansia, serta anak-anak sekolah, 
karena daya tahan tubuh mereka lebih 
lemah dibandingkan kelompok usia 
lainnya," tambahnya.

Menurut Husnul, penyebab ISPA 
dapat berasal dari faktor eksternal 
maupun internal. Dari sisi eksternal, 

Husnul menyebut kondisi lingkungan, 
aktivitas individu, dan cuaca sebagai 
penyebab utama. Namun, dari sisi 
internal, daya tahan tubuh atau 
imunitas juga memegang peranan 
penting dalam mencegah penyakit ini. 

"Tapi yang pengaruhnya banyak, 
itu kan biasanya dari luar, dari 
l ingkungannya,  di  keluarganya 
misalnya atau tempat kerja," jelasnya.

ISPA sendiri, lanjut Husnul, 
merupakan penyakit yang menyerang 
saluran pernapasan. Dijelaskannya, 
ISPA dapat mengganggu seluruh 
bagian saluran pernapasan, mulai dari 
hidung hingga ke tenggorokan. Itu 
sebabnya, sambung Husnul, gejala 
ISPA dapat bervariasi, dari batuk, 
pilek, hingga sesak napas. 

L e b i h  l a n j u t ,  d a l a m  h a l  
pengobatan, rata-rata penderita ISPA 
di Kota Malang memerlukan waktu 2 
hingga 3 hari untuk sembuh dengan 
perawatan di puskesmas. Namun, 
untuk kasus yang lebih parah atau jika 
ISPA disertai penyakit lain, waktu 
pengobatan dikatakan oleh Husnul, 

cuaca kering dan kebiasaan minum air 
es dapat memicu ISPA, Husnul menegas- 
kan, hal tersebut tergantung pada kondisi 
masing-masing individu. "Ada yang 
sering minum es tapi tidak masalah. 
Tapi, untuk amannya, sebaiknya konsumsi 
air mineral biasa atau air hangat," 
sarannya.(Santi/Dya)

dapat mencapai satu minggu. 
Tak hanya itu, penggunaan anti-

biotik untuk pengobatan ISPA, kata 
Husnul, juga tidak selalu diperlukan. 
"Tergantung kasusnya itu tadi. Kalau 
cuma gangguan pernafasan biasa, tanpa 
disertai antibiotik, bisa," terangnya. 

Menanggapi anggapan bahwa 

Waspada Musim Kemarau, 

ISPA Mendominasi di Kota Malang 

MD. Forkan
Plt Kepala Dinsos Kota Batu,

Kasus	ISPA	saat	ini	

mendominasi	penyakit	

di	musim	kemarau.	

Rata-rata	kasus	ISPA	

per	hari	di	Puskesmas	

Janti,	Kecamatan	Sukun	

misalnya,	itu	39	kasus.	

Ini	tidak	sama	di	setiap	

puskesmas,"	

Husnul Muarif 
Kepala Dinkes Kota 

Malang
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Ayahnya berkebangsaan Jerman, 
sementara ibunya berasal  dari  
Indonesia. Clara memulai karier 
modeling pada tahun 2020 ketika 
usianya masih 17 tahun.

Meskipun lahir dan tumbuh di 
Jerman, Clara memutuskan untuk pindah 
ke Jakarta pada akhir tahun 2019 dan 
melanjutkan pendidikan di bidang 
International Business Management. 
Saat ini, ia sedang menempuh semester 
kelima di jurusan tersebut.

Sebagai seorang yang memiliki 
pesona cantik alami dan aura positif, 
Clara tak hanya terjun di dunia 

AJANG beauty pageant Miss Universe 
Indonesia 2024 telah sukses dihelat. 
Pada malam puncak penobatan Miss 
Universe Indonesia 2024 yang 
dilangsungkan di The H Club, SCBD 
Jakarta, pada Kamis, 19 September 
2024, Clara Shafira Krebs resmi 
menjadi pemenang.

Clara pun langsung dinobatkan 
sebagai Miss Universe Indonesia 2024. 
Pada acara penobatan tersebut, 
M a h k o t a  Te r a t a i  N u s a n t a r a  
disematkan kepada Clara oleh 
Direktur Nasional Miss Universe 
Indonesia 2024 Teuku Jordan Zacky.

Nantinya, Clara Shafira Krebs akan 
menjadi perwakilan Indonesia dalam 
perhelatan tingkat dunia Miss 
Universe 2024 yang rencananya akan 
d i s e l e n g g a r a k a n  p a d a  b u l a n  
November 2024 di Meksiko.

Persaingan	Ketat
14 finalis terpilih yang sebelumnya 

harus bersaing dengan peserta lain, 
memberikan performa yang sangat 
menawan ketika berada di atas 
panggung pemilihan Miss Universe 
Indonesia 2024.

Setelah melalui penilain oleh juri, 6 
besar finalis pun dipilih yaitu Nadia 
Ingrida Tjuatja, Clara Shafira Krebs, 
Fiza Javaid Khan, Cinta Iole Amidjaja, 
Maria Ardelia Purwaningrum dan 

Dinobatkan Sebagai Miss Universe Indonesia 2024, 

Kenakan Mahkota Teratai Nusantara

modeling, tetapi juga berkomitmen 
untuk terus berkembang di industri 
fashion.

Dengan bakat, dedikasi, dan 
kepribadiannya yang inspiratif, Clara 
diharapkan bisa membawa nama 
Indonesia ke kancah internasional di 
ajang Miss Universe mendatang.

Kesuksesannya di ajang Miss 
Universe Indonesia 2024 tentunya 
menjadi  langkah besar  dalam 
kariernya dan menjadi inspirasi bagi 
banyak orang, terutama para generasi 
muda yang bercita-cita tinggi di dunia 
fashion dan hiburan. (nei,ist/dya)

Moriska.
Dari enam finalis cantik, juri pun 

kemudian memilih 3 terbaik, yaitu Fiza 
Javaid Khan, Clara Shafira Krebs, dan 
Nadia Ingrida Tjuatja. Selanjutnya, 
ketiga finalis ini pun dihadapkan pada 
pertanyaan dari dewan juri.

Sampai akhirnya dewan juri 
memutuskan Clara Shafira Krebs 
sebagai Miss Universe Indonesia 2024. 
Senyum bahagia pun terlihat pada 
dirinya ketika mendapatkan gelar 
tersebut dengan tiara di kepalanya.

Miss	Universe	Indonesia	
dalam	Kategori	Lain

Selain Clara Shafira Krebs sebagai 
Miss Universe Indonesia 2024, ajang 
ini juga menobatkan Fiza Javaid Khan 
sebagai runner up pertama dan Nadia 
Ingrida Tjuatja didapuk sebagai 
runner up kedua.

Sementara kategori lainnya adalah 
Miss Fan Favourite adalah Maria 
Ardelia Purwaningrum, Miss Best 
Performance adalah Nadia Ingrida 
Tjuatja, juga Miss Best Evening Gown 
yaitu Putri Sulistiawati.

Profil	Clara	Shafira	Krebs
Clara Shafira Krebs, yang lahir 

pada 19 Mei 2002, merupakan seorang 
model dan selebgram berdarah 
campuran Jerman-Indonesia.

Clara Shafira Krebs 

Sumber	Foto-foto	:	
Berbagai	Sumber	
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b a t u k  b e r d a r a h ,  s e g e r a  c a r i  
pertolongan medis. Ini bisa menjadi 
tanda bahwa ada kerusakan pada 
jaringan di laring.

5.	Pembengkakan	di	Leher
Pembengkakan di area leher atau 

k e l e n j a r  g e t a h  b e n i n g  b i s a  
menandakan adanya pertumbuhan sel 
kanker. Jika Anda merasakan benjolan 
yang tidak biasa, penting untuk 
melakukan pemeriksaan lebih lanjut.

6.	 Penurunan	 Berat	 Badan	 Tanpa	
Sebab

Penurunan berat badan yang 
signifikan tanpa alasan yang jelas 
adalah tanda peringatan untuk banyak 
kondisi kesehatan, termasuk kanker. 
Jika Anda mengalami penurunan berat 
b a d a n  y a n g  d r a s t i s ,  s e g e r a  
konsultasikan kepada dokter.

7.	Napas	Berbau	Tidak	Sedap
Bau mulut yang tidak biasa atau 

berbau busuk bisa menjadi indikasi 
adanya infeksi atau pertumbuhan sel 
abnormal. Ini adalah gejala yang 
sering diabaikan, namun penting 
untuk tidak menganggap remeh.

Gejala lain termasuk bau mulut, 
berat badan turun tanpa sebab jelas, 
dan kelelahan parah. Kondisi ini lebih 
umum menyerang lansia di atas 60 

LARING adalah bagian dari sistem 
pernapasan. Organ ini menghubungkan 
trakea (saluran udara) dan tenggorokan. 
Selain berperan penting dalam 
menghasilkan suara, laring juga 
berfungsi mencegah makanan dan 
m i n u m a n  m a s u k  k e  s a l u r a n  
pernapasan.

Kanker laring,  atau kanker 
tenggorokan, adalah jenis kanker yang 
berkembang di laring, bagian dari 
saluran pernapasan yang terletak di 
antara tenggorokan dan trakea. 

Meskipun tidak sepopuler kanker 
paru atau payudara, kanker laring 
memiliki dampak yang signifikan pada 
kualitas hidup penderita.

Jangan abaikan suara parau yang 
berlangsung lebih dari tiga minggu 
karena bisa jadi salah satu gejala 
kanker laring. 

Jenis kanker ini biasa berkembang 
di area pita suara dan salah satu jenis 
kanker yang muncul di leher. Seperti 
jenis kanker lain, semakin cepat 
terdeteksi maka pengobatan bisa lebih 
efektif.

Selain suara parau, berikut gejala 
kanker laring lainnya sehingga pasien 
d i s a r a n k a n  u n t u k  s e g e r a  
berkonsultasi ke dokter. Apalagi 
sebagian gejala sering dianggap 
masalah yang biasa terjadi.

1.	Suara	Parau	atau	Serak
Suara parau adalah salah satu 

gejala awal yang paling umum. 
Perubahan suara ini bisa disebabkan 
oleh iritasi pada laring dan sering kali 
dianggap sebagai gejala pilek atau 
alergi. Jika suara parau berlangsung 
lebih dari dua minggu, sebaiknya 
segera konsultasikan ke dokter.

2.Nyeri	 Tenggorokan	 yang	 Tak	
Kunjung	Hilang

N y e r i  t e n g g o r o k a n  y a n g  
berkepanjangan,  terutama jika 
disertai dengan pembengkakan, bisa 
menjadi tanda adanya masalah serius. 
Rasa sakit yang tidak kunjung reda 
meski sudah melakukan pengobatan 
harus menjadi perhatian.

3.	Kesulitan	Menelan	(Disfagia)
Kesulitan menelan atau disfagia 

bisa menjadi indikasi bahwa ada 
s e s u a t u  y a n g  m e n g h a l a n g i  
tenggorokan. Ini bisa menyebabkan 
rasa sakit saat menelan makanan atau 
bahkan air, dan sering kali diabaikan 
sebagai masalah pencernaan biasa.

4.	Batuk	Berdarah
Batuk yang disertai darah adalah 

gejala yang sangat serius dan tidak 
boleh diabaikan. Jika Anda mengalami 

tahun dan lebih banyak pada laki-laki.

Penyebab	dan	Faktor	Risiko	Kanker	
Laring

Penyebab kanker laring adalah 
perubahan atau mutasi DNA pada sel-
sel yang sehat di kotak suara. 
Perubahan ini mengakibatkan sel-sel 
tersebut tumbuh secara tidak normal 
dan tidak terkendali.Belum diketahui 
mengapa mutasi pada sel-sel laring 
terjadi. 

Jenis	pengobatan
Beberapa pengobatan kanker 

laring termasuk radioterapi, operasi, 
ke m o te ra p i ,  d a n  o b a t - o b a t a n .  
Radioterapi bisa digunakan untuk 
menghilangkan sel-sel kanker jika 
terdiagnosis lebih awal. 

Jika kanker sudah berkembang 
maka perlu operasi untuk membuang 
sebagian atau seluruh pita suara, 
dikombinasikan dengan radioterapi 
dan kemoterapi. 

Jika sebagian laring dibuang, Anda 
tak lagi bisa berbicara atau bernapas 
seperti sebelumnya. Demikian dilansir 
dari The Sun.(nei,ist/dya)

Gejala Kanker Laring yang
 Sering Diabaikan: Suara Parau

 hingga Sulit Menelan

Beberapa	Faktor	Mutasi
	Pada	Sel-Sel	Laring	

Memiliki	kebiasaan	merokok	dan
mengonsumsi	minuman	beralkohol

Memiliki	keluarga	yang	pernah	
menderita	kanker	tenggorokan

Menderita	kelainan	genetik
tertentu,	seperti	anemia	Fanconi

Memiliki	pola	makan	yang	terlalu
banyak	daging,	serta	kurang	
buah	dan	sayur

Memiliki	pola	makan	yang	terlalu
banyak	daging,	serta	kurang	
buah	dan	sayur
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DOSEN	Universitas Jambi membantu 
nelayan di Kuala Tungkal, Tanjung 
J a b u n g  B a r a t ,  m e n i n g k a t k a n  
produktivitas penangkapan ikannya 
dengan penerapan teknologi Sistem 
Informasi Geografis (GIS). Program ini 
bertujuan untuk memberikan solusi 
berbasis data yang dapat membantu 
nelayan memahami pola dan kondisi 
l ingkungan perairan,  sehingga 
meningkatkan hasil tangkapan secara 
berkelanjutan.

“Bentuk penerapan GIS ini salah 
satunya dengan pembuatan peta 
pendugaan daerah penangkapan ikan 
(DPI) potensial di kawasan Kuala 
Tungkal yang termasuk ke dalam WPP 
711,” kata Ketua tim pengabdian dosen 
perikanan Universitas Jambi, Farhan 
Ramdhani di Jambi,  Sabtu,  21 
September 2024, yang dilansir Antara .

Menurut Farhan, teknologi GIS 

teknis dan keinginan pemantauan 
menjadi  faktor penting untuk 
keberhasilan jangka panjang,” katanya. 
(nei,ist/dya)

masih terdapat kendala yang dihadapi 
nelayan dalam penerapan teknologi 
GIS ini. Sebab, sebagian besar nelayan 
karena masih belum terbiasa dengan 
penggunaan teknologi canggih seperti 
GIS.

Farhan menambahkan, kondisi 
alam yang tidak terduga seperti 
perubahan cuaca yang cepat atau 
kondisi laut yang tidak sesuai prediksi, 
dapat mempengaruhi akurasi data 
yang dihasilkan oleh teknologi GIS, 
sehingga mengurangi efektivitasnya di 
lapangan.

Meskipun GIS dapat meningkatkan 
efisiensi, kata Farhan, teknologi ini 
memerlukan biaya tambahan untuk 
perawatan perangkat keras, lisensi 
perangkat lunak, atau akses data 
satelit secara berkelanjutan, yang 
mungkin memberatkan sebagian 
nelayan. “Ketersediaan dukungan 

memungkinkan pemanfaatan data 
spasial dan parameter oseanografi, 
seperti suhu permukaan laut, dan 
klorofil-a, yang diperoleh dari data 
citra satelit .  “Dengan bantuan 
teknologi ini, nelayan dapat lebih 
m u d a h  m e n e m u k a n  d a e r a h  
penangkapan ikan potensial ( fishing 
ground ) dengan akurat dan efisien,” 
katanya.

Nelayan memberikan tanggapan 
positif terhadap GIS ini. “Nelayan juga 
merasa terbantu dengan pemahaman 
baru mengenai penggunaan data 
spasial dan informasi oseanografi 
seperti suhu permukaan laut dan 
klorofil-a. Dengan adanya teknologi 
i n i ,  m e r e k a  b e r h a r a p  d a p a t  
meningkatkan hasil tangkapan dan 
kesejahteraan ekonomi mereka dalam 
jangka panjang,” ujar Farhan.

Meski demikian, kata Farhan, 

Kegiatan	penyampaian	materi	mengenai	penerapan

teknologi	GIS	kepada	nelayan	di	Kuala	Tungkal,	Tanjung	

Jabung	Barat.	(ANTARA/HO-Unja)



10 LIfeSTYLE
Senin , 24 Juni 2024

juga memiliki dampak positif bagi 
lingkungan dan masyarakat. Kain 
halal menjadi pilihan yang sangat 
sesuai untuk mencapai tujuan itu,” 
tambahnya.

Keberhasilan produk kain halal 
Indonesia di pasar internasional 
sangat bergantung pada bagaimana 
p a r a  p e l a k u  i n d u s t r i  d a p a t 
memanfaatkan tren global yang 
s e m a k i n  m e n g a r a h  p a d a 
keberlanjutan dan etika dalam 
konsumsi. Dengan dukungan dari 
pemerintah dan lembaga terkait, ada 
harapan besar bagi industri fashion 
halal Indonesia untuk memperkuat 
posisinya di pasar global.

Pada saat yang sama, pemerintah 
juga terdorong untuk menciptakan 
kebijakan yang lebih mendukung 
pengembangan industri tekstil dan 
fashion halal. Melalui pelatihan, 
insentif, dan promosi yang lebih kuat, 
para pelaku industri dapat lebih siap 
m e n g h a d a p i  t a n t a n g a n  d a n 
mengambil peluang di pasar global.

S e i r i n g  d e n g a n  s e m a k i n 
b a n y a k n y a  k o n s u m e n  y a n g 
menyadari pentingnya keberlanjutan, 
permintaan terhadap kain halal dan 
fashion yang bersih diprediksi akan 
terus meningkat. Oleh karena itu, hal 
ini menjadi waktu yang tepat bagi 
Indonesia untuk meningkatkan 
kapasitas produksi dan inovasi agar 
bisa bersaing di pasar yang semakin 
kompetitif.

Kain halal Indonesia, yang sudah 
mendapatkan pengakuan di dalam 
negeri, kini sedang bersiap untuk 
menembus pasar global. Dengan 
kombinasi antara kualitas bahan, 
proses produksi yang bersih, dan 
nilai-nilai yang sesuai dengan aspek 
halal.(nei,ist/dya)

“Kalau sudah tembus di London, 
M i l a n  d a n  P a r i s ,  m a k a 
targetelanjutnya Dubai bisa tercapai 
dan pasar Timur Tengah bisa dicapai. 
Sekarang, walau dimulai dari yang 
kecil tapi Indonesia sebagai negara 
muslim terbesar sudah sepatutnya 
mencanangkannya untuk pertama 
kali,” tambahnya.

Dia melanjutkan, produk fashion 
berbagan kain halal bisa menjadi titik 
cerah di tengah lesunya industri tekstil 
Tanah Air yang menyebabkan puluhan 
ribu tenaga kerja terkena pemutusan 
hubungan kerjha (PHK).

Selain mengincar pasar bagi 
pemeluk Islam, kain halal, menurutnya 
juga bisa diterima oleh kalangan 
nonislam karena ramah lingkungan. 
H a l  i n i  s e j a l a n  d e n g a n  t u j u a n 
pembangunan global  yang juga 
m e n e k a n k a n  p a d a  a s p e k 
keberlanjutan lingkungan hidup.

Kepala BPJPH Muhammad Aqil 

INDONESIA dikenal sebagai salah satu 
negara dengan keragaman budaya dan 
sumber daya alam yang melimpah. 
Salah satu produk unggulan yang 
semakin mendapatkan perhatian 
adalah kain halal. Kain ini tidak hanya 
memiliki nilai estetika, tetapi juga 
memenuhi standar syariah yang 
semakin dicari di pasar global.

Kain dan juga fashion halal asal 
Indonesia berpeluang merambah 
pasar internasional karena ramah 
lingkungan  dan sesuai dengan 
prinsip-prinsip keagamaan.

Poppy Dharsono, Ketua Asosiasi 
Perancang dan Pengusaha Mode 
Indonesia (APPMI) mengatakan 
bahwa kain halal ini dibuat dari biji 
kapas yang proses produksinya tidak 
mengandung zat  kimia dan zat 
tertentu dari hewan.

“Sehingga secara keimanan kain 
tipe ini adalah pilihan yang tepat 
karena sudah tersertifikasi memang 
halal.,” ujarnya, Selasa (10/9/2024). 
Baca Juga Kain Tenun Badui Tembus 
Pasar Mancanegara.

Dia melanjutkan, APPMI yang 
didukung oleh Badan Penyelenggara 
Jaminan Produk Halal  (BPJPH,) 
melalui Indonesia Global Halal Fashion 
(IGFH) akan berpartisipasi dalam 
pagelaran fashion di London, Milan, 
Paris dan Istambul dengan membawa 
produk fashion yang berbahan baku 
kain halal.

Menurutnya, kota-kota itu adalah 
titik awal  untuk masuk ke pasar dunia. 
Jika di kota-kota mode tersebut 
produk fashion Indonesia berbagan 
kain halal bisa diterima, maka pasar 
T i m u r  Te n g a h  ya n g  m ayo r i t a s 
penduduknya beragama Islam akan 
menerima produk tersebut.

Irham mengatakan, hingga saat ini, 
beberapa produk tekstil dan fashion 
asal Indonesia sudah mendapatkan 
sertifikat halal seperti kain irham dan 
kaos khaki.

Dia melanjutkan, IGFH tidak hanya 
mempromosikan produk fashion halal 
Indonesia ke pasar dunia namun juga 
sebagai bukti produk asal Indonesia 
sangat kompetitif di pasar dunia.

Menurutnya ,  untuk menjadi 
penguasa produk fashion halal , 
Indonesia harus memperkuat dan 
mengembangkan ekosistem produk 
dalam negeri secara komprehensif 
dari hulu ke hilir. Untuk itu, lanjutnya, 
perlu inovasi secara terus menerus.    

Penny Nurhayati, seorang desainer 
fashion lokal, menyatakan bahwa 
dalam proses kreatifnya, dia selalu 
mengutamakan penggunaan bahan-
bahan yang berkelanjutan. “Kami ingin 
menghadirkan fashion yang tidak 
hanya indah dari segi desain, tetapi 
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Kain Halal Indonesia Berpeluang 
Rambah Pasar Dunia

 
 



PHK	Hantui	70.000	...	(dari	Hal	1)
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DIREKTUR	 Ekonomi Digital dan 
ekonom Center of Economics and Law 
Studies (Celios) Nailul Huda mem-
perhat ikan kondis i  pelemahan 
ekonomi yang terjadi dalam 10 tahun 
terakhir serta dampaknya terhadap 
sosial di masa depan. 

Dihubungi Kontan belum lama ini, 
Nailul menyebutkan pertumbuhan 
ekonomi Indonesia saat ini tidak 
berkual i tas ,  karena salah satu 
indikatornya adalah terlalu kedap 
dalam menyerap tenaga kerja. 

" D a h u l u ,  1 %  p e r t u m b u h a n 
ekonomi bisa menyerap hingga lebih 
dari 400.000-an tenaga kerja. Saat ini 
1 %  e k o n o m i  h a n ya  m e n y e r a p 
100.000-an tenaga kerja saja. Jadi 
memang masih jadi PR dalam hal 
kualitas pertumbuhan ekonomi," 
p a p a r n y a  d i k u t i p  M i n g g u 
(22/9/2024). 

Kedua, dia memperhatikan bahwa 
kondisi tenaga kerja di masa Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) bisa dibilang 
terjadi informalisasi dimana tenaga 
kerja informal sangat dominan. Dia 
menjabarkan saat ini, sebanyak 59% 
lebih pekerja terserap sektor informal. 

Masalahnya, lanjut Nailul, tenaga 
ke r j a  i n fo r m a l  t i d a k  m e m i l i k i 
perlindungan sosial yang mumpuni 
dan seringkali tidak ada perlindungan. 
Secara pendapatan pun, pendapatan 
rata-rata pekerja informal jauh di 
bawah upah minimum, sehingga 
secara kesejahteraan lebih buruk. 

"Bisa dibilang Jokowi melakukan 
informalisasi tenaga kerja," ujarnya. 

K e t i g a ,  t e r j a d i n y a  d e -
i n d u s t r i a l i s a s i  p re m a t u r  ya n g 
menunjukkan kinerja sektor industri 
manufaktur tidak optimal. Nailul 
menyatakan,  proporsi  industri 
manufaktur terhadap PDB hanya 18%. 
Padahal 10 tahun yang lalu, proporsi 
pernah mencapai 20% lebih. 

P M I  M a n u fa k t u r  j u ga  te r u s 
melambat dalam beberapa bulan 
terakhir yang terus menekan sektor 
manufaktur. Belum juga ditambah 
serbuan produk impor yang semakin 
menekan industri dalam negeri.

Dia juga menyoroti UU Cipta Kerja 
yang tidak ada gunanya karena tidak 
ada investasi yang masuk membawa 
penyerapan tenaga kerja yang besar. 
Sebaliknya, sektor industri porsinya 
terus menurun dibandingkan PDB 
nasional. 

Penurunan ini terjadi dari sekitar 
22% di tahun 2010-an awal, sekarang 
hanya 18% saat ini. Praktis, tidak ada 
pembangunan pabrik secara masif di 
zaman Presiden Jokowi, sebaliknya 
malah yang jamak terjadi adalah PHK.

" D a m p a k  y a n g  p a l i n g  s a y a 
khawatirkan adalah peningkatan 
jumlah pengangguran dimana ketika 
tidak ada permintaan yang kuat, 
produksi  cenderung melambat . 
P e r u s a h a a n  a k a n  m e m a n g k a s 
produksi, terbukti IPM melemah. 
Pertumbuhan ekonomi bisa melambat 

dan pada akhirnya kesejahteraan 
masyarakat semakin jauh," urainya. 

Nailul berpendapat, Pemerintah 
harus pintar membuat kebijakan 
yang cenderung mempunyai dampak 
negatif terhadap konsumsi rumah 
tangga. 

S a l a h  s a t u  h a l  ya n g  d a p a t 
di lakukan adalah,  pembatalan 
rencana kenaikan tarif PPN tahun 
depan. Lalu, Pembatasan pertalite 
harus dilakukan secara matang 
dengan melihat unsur keadilan bagi 
penerima subsidi.

"Kemudian kebijakan tarif PPN ke 
12% saya rasa juga patut dibatalkan. 
Lalu, berikan subsidi untuk KRL 
sehingga kelas menengah tidak 
semakin terhimpit. Kemudian bisa 
juga melalui kebijakan perpajakan 
dengan penurunan batas PTKP," 
paparnya. 

S e b e l u m n y a  K e m e n t e r i a n 
Ketenagakerjaan mencatat jumlah 
PHK dari  Januari  hingga akhir 
Agustus mencapai 46.240 pekerja. 
Meski  ada tren kenaikan,  tapi 
Kemenaker berharap angka PHK 
tidak lebih tinggi dari tahun lalu yang 
mencapai 64.000.

Analis politik dari UIN Syarif 
HIdayatullah Adi Prayitno ikut 
menanggapi pernyataan Presiden 
Joko Widodo soal adanya ancaman 
b a d a i  P H K  t a h u n  2 0 2 5  y a n g 
menghantui Indonesia. 

Menurutnya, kondisi politik yang 
karut marut berkontribusi besar dari 
munculnya gelombang PHK di 
Indonesia. Pasalnya, selama ini 
pemerintah terkesan tidak berpihak 
kepada rakyat kecil.

“Tentu PHK besar-besaran ini, 
efek kebijakan politik ekonomi 
selama ini yang tak berpihak pada 
kelas bawah dan pekerja,” tutupnya

Sebelumnya, Dirjen Pembinaan 
Hubungan Industrial dan Jaminan 
Sosial Tenaga Kerja Kemnaker, Indah 
Anggoro Putri, mengatakan dari 
angka PHK itu paling banyak terjadi di 
Jawa Tengah.Kemudian disusul 
Jakarta, dan Banten.

Putri juga mengatakan ada sekitar 
7 .400 pekerja  di  Jakarta  yang 
m en ga la m i  PHK  p a da  p er iode 
tersebut.

Sedangkan di  Jawa Tengah, 
pekerja yang banyak mengalami PHK 
di sektor manufaktir, tekstil, hingga 
industri pengolahan.

"Manufaktur, tekstil, garmen, alas 
kaki. [Sementara] kalau di Jakarta 
kebanyakan [di sektor] jasa. Restoran, 
kafe, itu jasa banyak," tutur Putri usai 
rapat kerja dengan Komisi IX di DPR 
RI.Adapun di Banten, PHK banyak 
terjadi di industri petrokomia.

Menteri Ketenagakerjaan, Ida 
Fauziyah, berharap angka PHK tahun 
i n i  t i d a k  m e l a m p a u i  t a h u n 
sebelumnya yang mencapai 64.855 
pekerja.

Karenanya Kemnaker, klaim Ida, 
akan melakukan mitigasi  agar 
g e l o m b a n g  P H K  t i d a k  t e r u s 

bertambah besar. Caranya dengan 
mempertemukan manajemen dengan 
pekerja untuk berunding.

Upaya lain adalah membuka 
lowongan pekerjaan lewat bursa kerja 
nasional. Ida menyebut ada 178.000 
lowongan pekerjaan yang dibuka 
d a l a m  b u r s a  k e r j a  y a n g 
diselenggarakan Kemnaker beberapa 
waktu lalu.

Kenaikan PHK salah satu buktinya 
adalah jumlah nominal klaim program 
Jaminan Kehilangan Pekerjaan (JKP) 
yang dibayar BPJS Ketenagakerjaan 
sepanjang Januari-Agustus 2024 ini 
meningkat 13% (year-on-year/yoy) 
dibanding periode yang sama tahun 
lalu.

Data Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemenaker) mencatat 
jumlah pekerja terkena PHK Januari-
Agustus 2024 mencapai 190.639 
pekerja, naik 27,75% (yoy) dibanding 
p e r i o d e  J a n u a r i -A g u s t u s  2 0 2 3 
sebanyak 149.227 pekerja. "Selama 
2 0 2 4  h i n g g a  3 1  A g u s t u s  B P J S 
Ketenagakerjaan telah membayarkan 
manfaat JKP sejumlah lebih dari 
37.000 pekerja ter-PHK dengan total 
nominal mencapai Rp264,61 miliar," 
k a t a  D e p u t i  Ko m u n i k a s i  B P J S 
Ketenagakerjaan, Oni Marbun, Minggu 
(22/9/2024).

Sementara itu, hingga 31 Agustus 
2024 total dana kelolaan program JKP 
BPJS Ketenagakerjaan mencapai 
Rp13,74 triliun.

Adapun, pada periode Januari-Juli 
2024, klaim JKP yang dibayar BPJS 
Ketenagakerjaan mencapai Rp237,04 
miliar. Artinya, pada Agustus lalu BPJS 
Ketenagakerjaan membayar klaim JKP 
sebesar Rp27,57 miliar.

Lonjakan klaim JKP pada Agustus 
tersebut sejalan dengan PHK yang 
m e n i n g k a t  7 , 8 7 %  ( m o n t h - t o -
monthimtm) dari 42.863 pekerja pada 
Juli 2024 bertambah menjadi 46.240 
pekerja pada Agustus 2024. "Sejalan 
dengan dengan masih berguirnya 
gelombang PHK, tren klaim JKP sejak 
J a n u a r i  j u g a  m e n a n g a l a m i 
peningkatan," kata Oni.

Sementara dari sisi aset, pada 
periode Januari- Jul i  2024 aset 
kelolaan JKP mencapai Rp13,43 
triliun. Artinya, pada Agustus 2024 
terjadi penambahan aset JKP sebesar 
Rp0,31 triliun meskipun jumlah klaim 
JKP membesar.

Tagih	Janji	Pemerintah:	
Mana	Lapangan	Kerja?	

Terpisah, Presiden Konfederasi 
Serikat Buruh Seluruh Indonesia 
(KSBI), Elly Rosita, menyebut sejak UU 
Cipta Kerja disahkan pada tahun 2020, 
belum ada pembukaan pabrik baru 
yang bisa menyerap ribuan tenaga 
kerja.

"Jadi di mana lapangan pekerjaan 
yang pemerintah janjikan?"

Pengamat ekonomi dari Bright 
Institute, Muhammad Andri Perdana, 
sependapat. Ia memperkirakan angka 
PHK pada tahun ini bakal melampaui 

tahun sebelumnya.
Ia menguraikan beberapa faktor 

mengapa sejumlah perusahaan 
gulung tikar atau memilih untuk 
menyimpan modalnya ketimbang 
membuka usaha baru.

Pertama, karena masih tingginya 
suku bunga yang berpengaruh 
terhadap tingkat biaya dana dan biaya 
modal.

"Kalau uang dinilai terlalu mahal 
untuk dijadikan modal usaha atau 
mengekspansi bisnis, maka itu sangat 
berdampak pada tingkat pekerjaan, 
pengangguran, dan PHK," jelas Andri.

"Intinya seberapa mahal satu 
rupiah digunakan untuk berinvestasi."

Faktor kedua, karena daya beli 
masyarakat  yang turun.Seperti 
diketahui sejumlah pengusaha tekstil 
dan garmen mengeluhkan sepinya 
pasar domestik gara-gara serbuan 
produk impor dari China.

Sementara pasar global masih 
mandek akibat konflik geopolitik yang 
terjadi di Ukraina dan Rusia.

"Dulu pasar ekspor Indonesia 
adalah AS, Eropa, dan Jepang, tapi 
negara-negara itu juga mengalami 
masalah yang sama seperti kita akibat 
banjir produk China."

Faktor ketiga, UU Cipta Kerja. 
Pengamatannya sejak UU ini diber-
lakukan nyaris tidak ada lapangan 
kerja baru skala besar yang tercipta. 
Kalaupun ada, dari sektor padat modal 
sepeti tambang.

Yang terjadi justru, sebutnya, para 
pengusaha diuntungkan karena bisa 
menekan pengeluaran melalui ke-
ringanan membayar hak-hak pekerja 
dan bisa sesukanya mengontrak 
pekerja.

"Faktanya begitu, lapangan kerja 
yang dihasilkan dari UU Cipta Kerja 
sangat sedikit dibandingkan ketika 
investasi dijalankan dengan sesuai 
n o r m a  k e t e n a g a k e r j a a n 
sebelumnya."

"UU ini bahkan memudahkan 
PHK.Kalau pemerintah mengeklaim 
Penanaman Modal Asing (PMA) dalam 
lima tahun terakhir di lima besar, tapi 
uangnya tidak menetes ke masyarakat 
kecil atau ekonomi lokal."

Itu mengapa Andri menilai "tidak 
ada bisnis yang aman dari risiko PHK" 
saat ini.

M e r e s p o n s  p e r s o a l a n  i n i , 
penasihat ekonomi tim Prabowo-
Gibran, Dradjad Wibowo, mengatakan 
untuk jangka pendek pemerintahan 
Prabowo sebutnya akan meninjau 
ulang kebijakan-kebijakan yang bisa 
mengganggu konsumsi kelas me-
nengah seperti misalnya penerapan 
PPN 12%.

K e m u d i a n  m e m p e r b a n y a k 
pelatihan untuk vocational skills bagi 
a n a k - a n a k  m u d a .  B a i k  u n t u k 
p eker j a a n -p eker j a a n  meka n ik , 
industri, hingga berbagai jasa.

Terakhir, menggunakan standari-
sasi untuk peningkatan produktifitas 
tenaga kerja.(wid,  rls,  ktn,  bis, 
ant/dya)

H A R I A N
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JAKARTA - Harga minyak mentah 
dunia kompak mencatatkan lonjakan 
dalam sepekan.  Keputusan The 
Federal Reverse (The Fed) dalam 
memangkas suku bunga hingga 
meningkatnya ketegangan di wilayah 
Timur Tengah, mendorong penguatan 
minyak WTI maupun Brent dalam 
sepekan.

Kondisi makin mengkhawatirkan 
saat Israel-Lebanon saling balas 
serangan. Bahkan terbaru, lasukan 
militer Israel menggerebek kantor 
berita Al Jazeera di Ramallah, Tepi 
Barat, Palestina, dilamsir Reuters, 
Minggu (22/9/2924). 

Diketahui, pada perdagangan 
Jumat (20/9/2024), harga minyak 
mentah WTI berjangka tercatat 
menguat 0,04% di level US$71,92 per 
barel. Begitu juga dengan minyak 
mentah Brent naik 0,52% di level 
US$74,49 per barel.

Dalam sepekan, harga minyak 
mentah WTI berjangka melesat 4,76% 
dan minyak mentah Brent melejit 
4,02%.

Harga minyak mentah dunia 
kompak mencatatkan lonjakan 
signifikan dalam sepekan, didukung 
oleh pemangkasan suku bunga oleh 
Bank Sentral Amerika Serikat (AS) The 
Fed, penurunan pasokan minyak, 
hingga meningkatknya ketegangan di 
wilayah Timur Tengah.

Pemotongan suku bunga biasanya 
meningkatkan aktivitas ekonomi dan 
permintaan energi, tetapi beberapa 
analis khawatir tentang kelemahan di 
pasar tenaga kerja AS.

"Pemotongan suku bunga AS telah 
m e n d u k u n g  s e n t i m e n  r i s i k o , 
melemahkan dolar, dan mendukung 
minyak mentah pada sepekan ini," ujar 
Giovanni Staunovo, seorang analis di 
UBS.

"Namun, butuh waktu hingga 
pemotongan suku bunga dapat 
mendukung aktivitas ekonomi dan 

pertumbuhan permintaan minyak," 
tambahnya.

T h e  F e d  m e m p r o y e k s i k a n 
penurunan suku bunga sebesar 50 
basis poin pada akhir tahun ini, 
penurunan sebesar satu persen poin 
tahun depan, dan penurunan setengah 
persen poin pada tahun 2026.

" Ke p u t u s a n  T h e  Fe d  u n t u k 
memangkas suku bunga dan dampak 
dari Badai Francine adalah dua hal 
yang menopang pasar minyak saat ini," 
ujar Tim Snyder, kepala ekonom di 
Matador Economics.

"Pemikiran tentang penurunan 50 
hingga 75 basis poin lainnya membuat 
pasar berharap akan adanya stabilitas 
ekonomi," tambahnya.

Sekitar 6% produksi minyak 
mentah dan 10% produksi gas alam di 
Teluk Meksiko AS terhenti setelah 
B a d a i  Fra n c i n e ,  m e n u r u t  B i ro 
K e s e l a m a t a n  d a n  P e n e g a k a n 
Lingkungan AS pada hari Kamis dalam 
pembaruan terakhirnya tentang badai 
tersebut.

Dukungan tambahan untuk harga 
minyak datang dari  penurunan 
persediaan minyak mentah AS ke level 
terendah dalam satu tahun minggu 
lalu.

Meningkatnya ketegangan di 
Timur Tengah, yang meningkatkan 
risiko gangguan pasokan minyak, 
semakin mendorong pasar minyak. 
Israel mengumumkan pada hari Jumat 
bahwa mereka telah menewaskan 
seorang komandan tinggi Hizbullah 
dan tokoh senior lainnya dalam 
gerakan Lebanon dalam serangan 
udara di Beirut karena kekhawatiran 
a k a n  p e r a n g  y a n g  l e b i h  l u a s 
meningkat.

Namun, Presiden AS Joe Biden 
mengatakan mencapai kesepakatan 
gencatan senjata Gaza tetap realistis.

Kemudian kabar dari  China, 
produksi kilang melambat selama lima 
bulan berturut-turut pada periode 

Agustus dan pertumbuhan produksi 
industri mencapai titik terendah 
dalam lima bulan.

China juga mengeluarkan kuota 
ekspor bahan bakar ketiga dan 
kemungkinan terakhirnya untuk 
tahun ini, menjaga volume tetap sesuai 
dengan level tahun 2023.

"Langkah ini menunjukkan bahwa 
margin kilang minyak terlalu lemah 
untuk membenarkan peningkatan 
aktivitas," menurut catatan Analis 
StoneX Alex Hodes pada hari Jumat.

Sementara itu, kilang minyak di 
Asia, Eropa, dan AS menghadapi 
penurunan profitabilitas ke posisi 
terendah dalam beberapa tahun.

Al	Jazeera	Ditutup	45	Hari
D i ke t a h u i ,  Pa s u k a n  m i l i t e r 

Israelmeminta biro jaringan media Al 
Jazeera itu tutup dan menghentikan 
aktivitas jurnalistiknya.

Dilansir Reuters, saluran Qatar 
menayangkan secara langsung momen 
masuknya para pasukan Israel ke 
kantor Al Jazeera menggunakan 
persenjataan lengkap.

Para tentara itu digambarkan 
menerobos kantor biro Al Jazeera 
s a m b i l  m e nye ra h k a n  p e r i n t a h 
pengadilan militer kepada kepala biro 
Walid al-Omari yang meminta kantor 
itu tutup selama 45 hari.

Walid al-Omari mengatakan, isi 
perintah pengadilan militer Israel itu 
menuduh Al Jazeera "menghasut dan 
mendukung terorisme".  Ia  juga 
mengatakan, para tentara Netanyahu 
itu menyita kamera biro sebelum 
keluar kantor untuk pergi.

Menteri Komunikasi Israel Shlomo 
K a r h i  s u d a h  m e n g k o n f i r m a s i 
p e n u t u p a n  i t u  d a l a m  s e b u a h 
pernyataan yang menyebut Al Jazeera 
"corong Hamas Gaza dan Hizbullah 
Lebanon yang didukung Iran.

"Kami akan terus bertempur 
melawan seluruh saluran musuh dan 
m e m a s t i ka n  ke s e l a m a t a n  p a ra 
pejuang heroik kami," katanya.

S i n d i k a t  J u r n a l i s  Pa l e s t i n a 
mengutuk langkah Israel, dengan 
mengatakan "keputusan militer yang 
s e w e n a n g - w e n a n g  i n i  s e b a g a i 
pelanggaran baru terhadap jurnalistik 
d a n  k a r y a  m e d i a ,  y a n g  t e l a h 
mengungkap kejahatan pendudukan 
terhadap rakyat Palestina."

Pemerintah Netanyahu sejak Mei 
telah melarang Al Jazeera beroperasi 
di  dalam Israel ,  dan mendapat 
dukungan dari pengadilan Israel. 
T e n t a r a  Z i o n i s t  p u n  t e l a h 
m e n g g e r e b e k  s e b u a h  h o t e l  d i 
Yerusalem yang digunakan jaringan 
i tu  sebagai  kantornya ,  dengan 

mengatakan siarannya mengancam 
keamanan nasional.

Sejak itu, Al Jazeera telah membuat 
pernyataan tidak memiliki afiliasi 
dengan kelompok-kelompok militan, 
dan telah memberikan laporan sesuai 
hasil liputan di lapangan. Mereka 
menganggap, liputan yang disajikan 
telah sesuai kenyataan terutama 
setelah serangan militer Israel selama 
11 bulan di Gaza, termasuk terkait 
lonjakan kekerasan di Tepi Barat.

Al Jazeera yang merupakan media 
yang didanai oleh pemerintah Qatar 
i t u  s e b e l u m nya  te l a h  m e n o l a k 
tuduhan membahayakan keamanan 
Israel sebagai "kebohongan berbahaya 
dan konyol" yang membahayakan 
jurnalisnya.

Mereka menuduh pihak ber-
wenang Israel dengan sengaja menar-
getkan dan membunuh beberapa 
jurnalisnya termasuk Samer Abu 
Daqqa dan Hamza Al  Dahdooh. 
Keduanya tewas di Gaza selama 
konflik. Namun, Israel mengatakan 
tidak menargetkan jurnalis.

Qatar mendirikan Al Jazeera pada 
1996 dan menjadikan jaringan media 
t e r s e b u t  s e b a g a i  c a r a  u n t u k 
meningkatkan profil globalnya.

Qatar, bersama dengan Mesir dan 
Amerika Serikat telah menengahi 
negosiasi gencatan senjata Israel 
dengan Palestina. Dalam gencatan 
senjata itu Israel dapat memperoleh 
warganya yang disandera pada 7 
Oktober dalam serangan pimpinan 
Hamas di  Israel  selatan.  Israel 
mengklaim serangan itu menewaskan 
1.200 orang dan menyandera 253 
orang.(rtr, ana, wat, ist/dya)

Dunia Khawatir, Harga Minyak Mentah Dunia 

Melonjak Gara-gara Israel

Kerusakan	di	daerah	dekat	Israel	utara	usai	di	bom	oleh	Libanon.	(Afp)

5 negara 

produsen minyak 

terbesar di dunia:

Amerika	Serikat

13.264.000 bph

Rusia

Arab	Saudi

Kanada

Irak

 8.950.000 bph

 10.126.000 bph

 4.990.000 bph

 4.375.000 bph


